

Gabriel Boric le dedicó flores y loas a la candidata oficialista durante el aniversario del Frente Amplio y deseó que "el próximo Gobierno de Jeannette Jara sea mucho mejor que el nuestro". Elizalde defendió al mandatario.

Por Redacción
cronica@diarioelsur.cl

Una nueva controversia política se desató este fin de semana luego de que el Presidente Gabriel Boric asistiera al primer aniversario del Frente Amplio como partido único. En el acto, celebrado en la sede de la CUT en Santiago, el Mandatario no sólo reforzó el llamado a la unidad del oficialismo, sino que además entregó un abierto respaldo a la candidatura presidencial de la ministra Jeannette Jara, presente en la actividad. "Espero que el próximo Gobierno de Jeannette Jara sea mucho mejor que el nuestro", dijo Boric, agregando que "los que vienen serán mejor que los que estamos".

Sus palabras no cayeron bien en la oposición. Los diputados de Renovación Nacional (RN) Miguel Mellado y Carla Morales anunciaron que enviarán un oficio a la Contraloría General de la República solicitando complementar las instrucciones de prescindencia política para las elecciones presidenciales y parlamentarias, apuntando a "eventuales infracciones al principio de probidad por parte del Presidente de la República".

"Después de casi cuatro años en La Moneda, el Presidente Boric aún no aprende a habitar el cargo. Sigue actuando como un dirigente estudiantil y no como el jefe de Estado que Chile necesita", criticó Mellado. Morales, en tanto, calificó de "gravísimo" que el Mandatario utilice actos partidistas para intervenir abiertamente a favor de una candidata del oficialismo. "Actúa como si estuviera por sobre la ley y las reglas democráticas", señaló.

El diputado Andrés Jouannet (Amarillos por Chile) fue más duro aún: "Este va a ser recordado como el peor Presidente de la historia democrática de Chile (...) Interviene en los procesos electorales sin darle ninguna vergüenza".

"RANGO ACEPTABLE"

Pese al ruido en el Congreso, no toda la oposición cerró filas con la idea de acudir a contraloría.



Los líderes del Frente Amplio se dieron un cariñoso abrazo en el aniversario del conglomerado.

Nueva controversia por presencia del mandatario en acto

Oposición oficiará a Contraloría por "nueva intervención" presidencial en favor de Jara

El presidente de RN, el senador Rodrigo Galilea, desestimó que las declaraciones de Boric constituyan un acto de intervencionismo electoral. En el programa Mesa Central de Canal 13, Galilea afirmó que los dichos del Mandatario "están dentro de un rango aceptable".

"Los presidentes siempre han tenido la tradición en Chile de, hasta cierto punto, tomar palco

en las elecciones, pero todos sabemos que esto es imposible", dijo. "Uno quiere pasarle la banda presidencial a quien es del mismo sector", añadió.

Galilea también tomó distancia de los dichos de Mellado, señalando que si bien los parlamentarios tienen atribuciones fiscalizadoras, "estas declaraciones no llegan al punto de constituir una denuncia de intervencionismo".

LIBERTAD DE EXPRESIÓN

Desde el Gobierno, la defensa del Mandatario vino de la mano del ministro del Interior, Alvaro Elizalde, quien recalzó que el Ejecutivo ha sido enfático en rechazar el uso de recursos o funcionarios públicos para fines electorales, como establece el instructivo de prescindencia vi-

gente desde las primarias. "Cuestión distinta es que en Chile existe la libertad de expresión. Esto es una democracia y, por tanto, se pueden emitir opiniones políticas. Eso forma parte del debate democrático", sostuvo.

Elizalde subrayó que las declaraciones del Presidente están dentro de los márgenes permitidos en democracias de alto es-

UDI EMPLAZA A BORIC PARA QUE REMUEVA A CATALDO

Diputados UDI emplazaron a Gabriel Boric a remover de sus cargos al ministro de Educación, Nicolás Cataldo (PC), y a todos los funcionarios militantes que pretenden sumarse al comando de Jeannette Jara. Henry Leal y Sergio Bobadilla apuntan a todos los funcionarios que sean militantes del Partido Comunista o de otras colectividades de centro izquierda que pretendan incorporarse al citado comando. "Si no presenta su renuncia en los próximos días, (que) sea el Presidente Boric quien lo remueva del cargo para así despejar cualquier duda", dijeron los legisladores.

tándar. "Forma parte del debate político que autoridades de carácter político puedan dar opinión respecto a distintos temas", afirmó.

"NINGUNO DE DERECHA ES CAPAZ DE DECIR QUE JARA NO ESTARÁ EN SEGUNDA VUELTA"

En conversación con Radio Nuevo Mundo, Lautaro Carmona, presidente del Partido Comunista se declaró de lo más optimista frente a la candidatura presidencial de Jeannette Jara. Al respecto, Carmona señaló que "hoy en día ninguno de derecha es capaz de decir que uno de los nuestros, Jeannette Jara, no estará en segunda vuelta". Pese al alza en las encuestas de la candidata, Carmona sostuvo que estas "son lo que son, fotografías de un momento, que pueden modificarse. Nada es irreversible". De paso, respaldó que la candidata tenga toda la autonomía posible de parte del PC para armar su equipo.

Encuesta Critería: Jara lidera, pero Kast se le acerca y le ganaría en segunda vuelta

La más reciente encuesta Critería, correspondiente a la segunda quincena de julio, mantuvo a Jeannette Jara como la principal carta presidencial, con un 29% de las menciones espontáneas. Es el mismo resultado que obtuvo en la primera medición del mes, lo que confirma su estabilidad como figura del oficialismo. Sin embar-

go, la novedad del estudio es el crecimiento de José Antonio Kast, quien sube cinco puntos respecto al sondeo anterior y alcanza un 27%, quedando a solo dos puntos de la candidata comunista.

La tercera posición sigue en manos de Evelyn Matthei, quien esta vez bajó un punto y quedó con un 16%. Más abajo se ubican

Johannes Kaiser, del Partido Nacional Libertario, con un 7% (+1), y Franco Parisi, del PDG, con un 6% (-2).

Aunque Jara lidera la primera vuelta, los escenarios de balotaje revelan una situación más adversa para su candidatura. En una eventual segunda vuelta frente a Kast, la exministra del Trabajo

caería por 13 puntos: 47% contra 34%, con un 19% que votaría nulo o blanco. Frente a Matthei, la situación no mejora demasiado: la alcaldesa de Providencia se impondría con un 40% frente al mismo 34% de Jara.

El estudio también reveló un leve repunte en la evaluación del Presidente Boric, del 32% al 34%,